

El hombre y la Mujer (Pláticas cuaresmales – 2025)

- 1.- Son dos seres distintos¹. Pero a la vez complementarios entre sí.
- 2.- El hombre y la mujer no son algo independiente, van encaminados y dirigidos uno al otro.
- 3.- Se complementan mutuamente, así los creó Dios. *“Por eso dejará el hombre a su padre y a su madre y se adherirá a su mujer, y vendrán a ser una sola carne”* (Génesis., 2,24).

HOMBRE	MUJER
<p>*Psicología: por naturaleza lucha, es ambicioso, tiende al fracaso</p> <ul style="list-style-type: none"> - El hombre actúa, avanza, influye, aspira a transformar - <u>Centrífugo</u>: tiende a alejar todo de él - Es activo - Su mente va al objeto - Le interesan más las cosas que las personas - Tiende al conocimiento, no le basta el presente, piensa en el futuro - Sus sentimientos son objetivos - Su guía la inteligencia - Es tenaz y batallador - La lucha es el elemento de su vida - Aspira al éxito, pero a menudo fracasa - <u>Su misión</u>: es ser trabajador y transformador 	<p>*Psicología: gran capacidad de interiorización</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ser receptiva. No tiende a actuar y a buscar, sino a ser buscada y que actúen sobre ella - <u>Centrípeto</u>: atraer las cosas hacia ella - Tiende a lo subjetivo - Quiere imágenes - No le gustan las abstracciones - Prefiere el presente - Predomina en ella el amor y el odio - Sentimientos personales - Su guía: El corazón - Ama profundamente la vida - <u>Su misión</u> en el mundo es cuidar
<p>*Ético-humano</p> <ul style="list-style-type: none"> - Tiende al heroísmo, pero no sin brillo y continuado - Le irrita el dolor (lucha contra el) - Está dividido en facetas - El “Yo” personal no es suficiente - Le interesan las cosas - Busca la lucha y el triunfo (inclinado a la acción) - Amor: es tan solo otra parte del hombre, no absorbe toda su actividad 	<p>*Ético-humano</p> <ul style="list-style-type: none"> - Capacidad de sufrimiento continuado, gran resistencia (sabe esperar) - Ama lo personal (prefiere las personas a las cosas) - Capacidad de amor y sentimiento humanitario - Predisposición para el amor
<p>*Orden religioso</p> <ul style="list-style-type: none"> - No siente atracción por el secreto - La lógica masculina encuentra obstáculo en el misterio - Cree que sabe todo por su trabajo y su técnica - Llega a pensar que no tiene necesidad de fe o de religión - Pero el hombre religioso, lo es con toda su alma y consecuencias, sin medias tintas, su religiosidad se vuelve profunda 	<p>*Orden Religioso</p> <ul style="list-style-type: none"> - Es más inclinada a lo religioso - Percibe mejor lo invisible que lo visible - Su postura es más superficial menos consistente - Es más permeable (se deja influenciar por opiniones ajenas) - Al ser receptiva, no encuentra dificultad en creer (no pide razones a la fe, pues no se las pide a la vida o al amor o al hombre) - En su vida sencilla y sacrificada está más preparada para recibir lo trascendente

¹ Todo este análisis es tomado de: Temas de predicación por el R.P. Aniano Gutiérrez O.P. maestro de estudiantes y profesor de oratoria sagrada en la Pontificia Facultad de Teología del convento de San Esteban de Salamanca.

El hombre y la mujer son dos seres complementados, la procreación los empuja a unirse, ambos buscan a un tiempo un semejante y desemejante.

<u>La mujer le da al hombre:</u> <ul style="list-style-type: none">- La conciencia de sí mismo, le afirma en su ser.- le da interiorización, amor a los demás.- Depende de ella para apagar o enardecer la paciencia y fraternidad en otros.	<u>El hombre le da a la mujer:</u> <ul style="list-style-type: none">- Una personalidad más plena, recia y equilibrada- Despierta en ellas las ocultas energías masculinas que en toda mujer laten- Agilidad y adaptación al mundo que las rodea- Da a su vida religiosa más profundidad, seriedad, verdad
--	---

Esta unión complementaria la ordenó Dios, y llega a su culmen en el matrimonio:

<u>En el Matrimonio la mujer:</u> <ul style="list-style-type: none">- Permite al hombre el dominio de su espíritu y de su cuerpo y solo unida a él llega a la plenitud de toda su naturaleza: la maternidad.	<u>En el matrimonio el hombre:</u> <ul style="list-style-type: none">- A través de la maternidad, ejerce y vive su paternidad.- En compañía de la mujer el hombre llega a la maestría en el trabajo.
--	---

En definitiva: el hombre y la mujer: se apoyan, se alivian, se consuelan, se complementan: por naturaleza de ordenan².

“Quien posee una buena esposa, comienza a formar un patrimonio, tiene una ayuda semejante a él, y una columna de apoyo... donde no hay mujer, gime el hombre en la pobreza”

Eclesiástico., 36, 26,27.

² “Colocar algo o alguien de acuerdo con un plan o de modo conveniente” según la RAE.